

# Une belle amitié entre un garçon et son chien

## “Grâce à Grim, mon fils s’ouvre enfin sur le monde !”

Depuis que cette chienne d'éveil est entrée dans la vie de Dawid, le jeune homme sort doucement de sa prison intérieure.



Photos Lucie DR

**M**onika n'a que quelques mots à dire : « Grim, ramasse la balle ! » et aussitôt, la chienne dépose le jouet dans la main de son fils dont le visage s'éclaire d'un grand sourire. Ni une, ni deux, Dawid relance la balle à nouveau pour la plus grande joie de Grim... Une scène qui serait des plus banales si Dawid n'était pas polyhandicapé et que la chienne Grim n'était sa première amie, la seule créature à pouvoir s'inviter dans son univers sans qu'il en soit traumatisé.

**Le handicap de Dawid remonte à sa naissance.** Né trois mois avant terme, Dawid souffre du syndrome de West, une forme rare d'épilepsie – il peut subir jusqu'à 24 crises quotidiennes – qui l'a rendu infirme moteur cérébral. À 18 ans, Dawid ne peut circuler qu'en fauteuil. Il ne parle pas et vit replié dans son monde. « Cela faisait des années que je m'intéressais à la thérapie animale, explique Monika, sa maman. J'avais vu des résultats étonnants sur les enfants autistes. Seulement, lorsqu'un chien approchait de Dawid, mon fils le repoussait. Et puis, il y a trois ans, Dawid a caressé celui d'un ami pour la première fois... Je me suis dit que c'était le moment. » Seul hic : ces chiens coûtent jusqu'à 18000 € et, pour en obtenir un, il faut attendre de longues années.

Coup de chance, à quelques centaines de kilomètres de là, une chienne d'éveil, Grim, attend un nouveau maître. Dressée par l'association Handi'Chien pour accompagner une personne handicapée, la chienne sait répondre

à plus de soixante commandes. Elle peut ouvrir des placards et saisir des objets avec une délicatesse insoupçonnée. Malheureusement, Grim avait été mise au repos pour mauvais traitement dans sa première famille. Et depuis, elle déprime. L'association décide alors de la confier à Dawid. « Nous avons eu la chance d'être sélectionnés assez rapidement, se souvient Monika. Du coup, nous n'avons attendu qu'une seule année. » Impossible d'oublier ce premier jour où Dawid et Grim se sont rencontrés : un vrai coup de foudre ! « J'avais l'impression qu'ils se connaissaient depuis toujours. Grim s'est approchée de Dawid, elle a fourré sa patte dans sa main et Dawid l'a aussitôt enlacée... avant de s'endormir avec elle ! » Depuis, ces deux-là ne se quittent plus. Grim joue avec Dawid, elle l'accompagne partout en l'aidant à être plus autonome.

**Mieux encore, l'instinct de Grim prévient Monika** quand son jeune maître est sur le point de faire une crise d'épilepsie, ce qui permet à Monika d'agir sans tarder mais également... de dormir la nuit, sachant que Grim veille sur Dawid. « Quand Grim lui enlève ses chaussettes, elle lui chatouille les pieds... Et Dawid adore ! C'est l'une des rares occasions où je l'entends rire aux éclats. C'est simple, tant que Grim est à ses côtés, mon fils est de bonne humeur ! » Depuis, Grim compte comme un membre de la famille. Monika a déjà préparé des bougies pour son quatrième anniversaire, le 20 juin prochain. Mais la famille compte bien lui en fêter beaucoup d'autres ! Et attend avec impatience de voir tous les nouveaux progrès que Dawid fera à ses côtés. ■ **Monika**

Propos recueillis par Muriel Rivault



Yvette Schmidt\*

### L'avis de l'expert

## Pour quel handicap un chien est-il utile ?

Nos labradors et golden retrievers sont éduqués pour venir en aide à des enfants autistes, trisomiques ou polyhandicapés, ainsi qu'à des seniors souffrant de maladies incapacitantes. Dans le cas de l'autisme, les enfants en contact avec ces chiens s'ouvrent

davantage sur le monde ; les jeunes trisomiques deviennent, eux, plus indépendants. Certaines maisons de retraite travaillent également avec nos chiens, qui aident à entrer en contact avec des patients isolés.

Pour en savoir plus : [handichiens.org](http://handichiens.org).

\* Vice-présidente de l'association Handi'Chien.

Les faits cités et les opinions exprimées sont les témoignages recueillis dans le cadre d'enquêtes effectuées pour réaliser ce reportage. Rapportés par Maxi, ils n'engagent que les témoins eux-mêmes.